

**GRANDE DISTRIBUTION**  
**16 OCTOBRE**  
**MOBILISATION**

**LES PRIX**  
**EXPLOSENT**  
**NOS VIES**  
**SE DÉTRUISENT**



Ces dernières années, le secteur de la grande distribution est devenu le théâtre d'opérations économiques et stratégiques menées par les grands groupes.

Avec 650 000 salariés, ce secteur d'activité est un véritable laboratoire économique de grande envergure pour les enseignes, dont le seul et unique objectif reste la conquête de parts de marché.

L'accélération et la multiplication par le patronat de nouveaux modèles économiques tels que la location-gérance, la franchise ou encore la sous-traitance, démontre qu'il utilise les travailleuses et les travailleurs comme de simples variables d'ajustement, à des fins d'optimisation de la rentabilité financière, tout en leur imposant des cadences qui impactent leur santé.

La compression continue des effectifs, facilitée par les licenciements économiques, les inaptitudes ou encore les nouvelles organisations du temps de travail calamiteuses, n'a d'autre but que de verser des dividendes exorbitants aux actionnaires, sur le dos des travailleurs.

Il est inconcevable et scandaleux que les grands groupes, qui perçoivent des aides publiques censées maintenir l'emploi, puissent s'organiser sans entrave pour liquider des postes sans rendre aucun compte, ni craindre la moindre sanction.

Les travailleurs de la grande distribution souffrent du manque de reconnaissance de l'utilité de leurs métiers, de conditions de travail dégradées, de la précarisation de leurs emplois, de la perte de garanties collectives et individuelles, ainsi que de rémunérations qui ne permettent pas de vivre dignement de leur travail.

Notre organisation syndicale rejette cette conception patronale du statut de travailleur de la grande distribution, et propose des alternatives claires : augmentation significative des salaires, maintien des emplois et préservation des conquêtes sociales, quelle que soit l'enseigne.

Tout est finançable : récupérons l'argent détourné vers les propriétaires des capitaux !

C'est dans ce contexte que la CGT des enseignes de la grande distribution appelle à une journée de grève et d'action **le 16 octobre 2025**, pour exiger l'examen du projet de loi porté par la Fédération.

L'objectif est clair : mettre fin au massacre social dans le secteur et permettre enfin aux travailleuses et travailleurs de vivre dignement de leur travail.

**Le 16 octobre**  
tous les travailleurs  
de la grande distribution  
en grève

